

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

VENTAJAS DE MOLER PRUNTO
LA ACEITUNA.

Uno de los errores acreditados entre muchas gentes del campo, es el de creer que cuanto mas tiempo esté apilada la aceituna y sin molerse, tanto mas se gana en el aceite. La verdad es, por el contrario, que unos pocos dias de reposo convienen á la aceituna, tanto para soltar su agua de vegetacion, como para adquirir un principio de fermento; pero que pasados esos pocos dias entra la verdadera fermentacion, se enrancia el aceite y adquiere un olor ingrato y un sabor áspero y repugnante.

Con respecto á este olor y sabor, se nos contestará que dan fortaleza al aceite, haciendo que con menor cantidad produzca igual efecto en la cocina y en la mesa. Pero como la marcha progresiva del hombre se dirige á las mejoras para aumentar sus gozes y comodidades claro es que pudiendo estrarse de la aceituna aceite agradable y aceite áspero, este resultado irá á buscar naturalmente, porque en él está su interés. Cada dia será mayor en el mundo el número de personas que gusten de buen aceite en su comida y su alumbrado, y cada dia disminuirá el de las que se conformen con rasparse el paladar y garganta, y llenar de tufo sus habitaciones.

Los aceites de Andalucía son hoy muy mejores que hace 20 años, lo mismo que sucede con sus vinos y los de Cataluña, y á esa causa es debida la estimacion que alcanzan y el precio que sostienen en concurrencia con iguales productos de otros paises, porque la extraccion es quien los anima y fomenta. Es cierto que muchos cosecheros de aceite poco ó nada han adelantado, pero el impulso

dado por los otros produce ya algun efecto en la opinion; y aunque hoy los compradores no hagan gran diferencia en el precio (que alguna bien hacen si el vendedor no está apurado) ese precio es mas alto de lo que sería si todo el aceite fuese malo. Y como al vender ellos de segunda mano en los mercados extranjeros ponen diferentes precios, segun las localidades, preciso es que esté cercano el dia en que á cada cosechero de los nuestros se le pague su fruto segun su valor y el trabajo empleado en dárselo, quedando postergado y sin esperanza de salida el de los que no sepan ó no quieran aplicarse á prepararlo convenientemente.

Otra razón ó otra disculpa dan los cosecheros de mal aceite para no apresurarse á moler la oliva, dejando á veces pasar su turno en el molino; y es que estando el aceite mas barato en tiempo de cosecha que algunos meses mas tarde, les tiene cuenta irse rezagando para aprovechar la época de la subida de precio. Esta es una ilusion, en cuanto el monton ó pila de olivas empieza á dar un poco de calor, debe molerse sin tardanza, pues desde allí adelante va mermando el aceite, y se advierte que las pilas se rebajan por efecto de la fermentacion, que muy prolongada pararia en completa putrefaccion perdiendo constantemente parte de su sustancia, ya evaporada al aire, ya escurrida en alpechin. Ciertamente que si un saco de oliva recién cojida dá 24 libras de aceite, al cabo de seis meses dará 26 ó 27; pero tambien una pila de 100 sacos habrá quedado reducida á 85 ó menos: basta considerar que la pila está siempre perdiendo sustancia, y que las olivas, antes espaciadas y con huecos en virtud de su figura esférica ó aovada, se aplastan luego, formando una masa compacta. Cada saco en este caso encierra mas aceituna que al prin-

cipio, y así no es extraño que rinda mas aceite, y engañe á los entendimientos superficiales. Saquese la cuenta, y se verá que los 100 sacos habian dado al principio, es decir, á los ocho ó diez dias 2,400 libras de aceite bueno, y que los 85 no vendrán á dar á los seis meses mas que 2,200 á 2,300 del malo.

Mas si aun quisiese apurarse la materia diciendo que 2,200 ó 2,300 libras de aceite malo se pagan á los seis meses mas que 2,400 libras buenas á la cosecha, la réplica nuestra sería muy sencilla. Llegará el caso en que el aceite malo no encuentre dinero ninguno, y esa diferencia de precios de la cosecha, al tiempo muerto ó á los meses mayores, existe igualmente en los granos, en el vino, y generalmente en toda produccion, de modo que las mismas razones que respecto del aceite militan, pueden alegarse en favor de los demas frutos; y todo lo mas que probarán es que el cosechero que pueda, hará perfectamente en conservar su aceite bien acondicionado para cuando suba de precio. Esto es en realidad lo que debe hacerse mientras que traiga cuenta, y de ningún modo el tener apilada la aceituna meses y meses mermando y desmereciendo. (Saldubense)

CORTES.

SESION DEL 5 DE NOVIEMBRE.

Congreso.

Abierta á las dos y media de la tarde bajo la presidencia del señor Martinez de la Rosa, con escasa concurrencia en las tribunas, efecto del escaso interés que ofrece la discusion de la Cámara, ocupaba el banco ministerial el señor presidente.

Leida el acta de la anterior fué apro-

bada. Entrando en la órden del dia, fueron aprobados sin discusion los dictámenes que habia sobre la mesa.

Levantándose en seguida la sesion para reunirse en secciones, se acordó avisar á domicilio, tan luego como las comisiones presenten sus trabajos.

Seccion oficial.

— LA GACETA del 5 no contiene disposicion alguna de interés general.

En los autos ejecutivos que penden en el juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad y por la Escribania del infrascripto, á instancia de los Sres D. Pedro Pablos y Tórtola y D. Ramon de Torres y Codes, como sindicos de la casa de comercio titulada D. Amador Jover é hijos, contra D. Rafael Saldaña, sobre cobranza de dos mil rs. vn. y las costas, practicados los embargos y una diligencia en busca del deudor para citarle de remate, no habiendo sido habido, se ha hecho dicha citacion al Sr. Alcalde constitucional de esta capital, como resulta de la diligencia que copiada á la letra dice así:

Diligencia. En Córdoba á veinte y cinco de Octubre de citado año, en vista del resultado de la diligencia anterior, yo el Escribano, previo el competente recado de atencion, me constituí en las casas del señor don Rafael Chaparro y Espejo, Alcalde constitucional de esta ciudad, y presente le cité de remate por medio de la debida cédula que le entregué y contiene todas las advertencias y prevenciones que se manda por las leyes, todo en virtud á ignorarse el paradero del don Rafael Sal-

(40)

— Me habeis preguntado, — dijo al caballero, — el nombre de una fuente que tiene la semejanza pero no la realidad de un ser viviente. Espero que me perdonareis, si os pregunto el del compañero de peligros y reposo, que he encontrado hoy, y que no puedo creer desconocido, aun en medio de los desiertos de la Palestina.

— Ni aun siquiera merece ser citado, — respondió el cristiano. Os diré, sin embargo, que Renet es el nombre que llevo entre los soldados de la Cruz, Renet del Leopardo Durmiente. Tengo otros titulos en mi pais, pero su sonido sería duro para un oido oriental; y á mi vez, bravo sarraceno, os preguntaré, qué tribu de Arabia os reclama como hijo, y bajo qué nombre se os conoce?

— Me regocijo, sir Renet, de que vuestro nombre sea de fácil pronunciacion para mis labios. En cuanto á mi, no soy árabe pero desciendo de una raza tan errante y tan belicosa como la suya. Sabel, señor caballero del Leopardo, que me llame Sheerkohf, el Leon de la montaña, y que el Kourdistán, de donde tengo origen, no tiene una familia mas noble que la de Seldjoh.

— He oido decir que vuestro gran sultán pretende que su sangre trae origen del mismo manantial.

— Gracias al Profeta que ha honrado nuestras montañas, hasta el punto de sacar de su seno á aquel cuya palabra es una victoria. Yo no soy sino un humilde gusano, delante del rey de Egipto y de Siria; y sin embargo, mi nombre vale algo en mi pais. Noble, ¿con cuántos hombres habeis venido á la guerra?

(41)

— A fé mia, con la ayuda de amigos y parientes, he podido reunir no sin trabajo diez buenas lanzas, y unos cincuenta hombres, incluidos arqueros y escuderos. Algunos han desertado de mi desgraciada bandera, otros han perecido en el campo de batalla; muchos han sido arrabataados por las enfermedades, y hasta mi fiel escudero está peligrosamente enfermo, y justamente para devolverle la salud, he emprendido esta peregrinacion.

— Cristiano; yo tengo cinco flechas en mi carcaj, todas guardeadas de plumas sacadas del ala de un águila. Cuando envío una á mis tiendas, mil guerreros montan á caballo; si envío una segunda, igual fuerza se pondrá á mis órdenes, y si envío mi arco diez mil caballeros levantarán el polvo del desierto. ¿Es, pues, con cincuenta hombres en tu comitiva, que vienes á invadir un pais de quien no soy sino uno de sus últimos hijos?

— Por la cruz, sarraceno, antes de alabarte así, deberias saber, que un guantelete de acero, puede destrozar de un solo golpe todo un enjambre de avispas.

— Si; pero es necesario primero poner la mano sobre ellas dijo el sarraceno con una sonrisa que hubiera quizás roto su reciente alianza, si no hubiera añadido cambiando de conversacion: La bravura es, pues, tan estimada entre los principes cristianos, que tú que no tienes ni fortuna ni soldados, ¿puedes ofrecermelo como acabas de hacerlo, tu proteccion en el campo de tus hermanos, y garantías de todo peligro?

— Sabe, sarraceno, pues que me hablas así,

CAPITULO III.

Al verle se sobrecojió de espanto y no sabía qué temer, ni qué hacer. No era sino una vana quimera? Era un sueño que turbaba su razon? Era una sombra, un espíritu, un demonio?

Los dos guerreros se levantaron despues de una comida frugal y un ligero refresco; se ayudaron complacientemente uno á otro á ajustar los arneses de que habian desembarazado por un momento á sus fieles corceles, y ambos parecian habituados á llenar unas funciones que, en esta época hacian parte necesaria é indispensable de los deberes de un caballero; ambos parecian tambien, tanto como lo permiten la especie animal y la racional, poseer la confianza y el afecto de su caballo, fiel compañero de sus fatigas y peligros.

lana, á fin de que si este quiere, se oponga en el término de tres dias á la ejecución despachada, pues de lo contrario se dictará sentencia de remate. De lo cual estiendo la presente que firma dicho señor por el recibo de la cédula. Doy fé.—Rafael Chaparro.—Angel Osuna García.

Lo inserto corresponde á la letra con su original á que me remito, y para su insercion en uno de los periódicos de esta capital en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo novecientos cincuenta y nueve de la ley de enjuiciamiento civil y que le sirva de citacion de remate al deudor, pongo el presente en Córdoba á veinticinco de Octubre de mil ochocientos sesenta.—Angel Osuna García.

Escuela normal superior de la provincia de Córdoba.

El dia 8 del mes actual principiarán las clases correspondientes al tercer curso para la enseñanza superior. La matrícula se hallará abierta desde la fecha de este anuncio, prorogándose, sin perjuicio de las esplicaciones, hasta el 30 del presente mes.

Los aspirantes presentarán en la secretaria de la Escuela sus solicitudes acompañadas de los documentos que marca la ley.

Córdoba 6 de Noviembre de 1860.—El Secretario, Genaro la Calle y Berzosa.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 12 de octubre próximo pasado que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

El vapor *San Bernardo*, correo de Te-tuan, tuvo una averia en su máquina el dia 26 al cruzar el Estrecho, la cual ocasionó un retraso grande, y el que el 27 faltase el correo en dicha ciudad, por no poder volver el mencionado vapor.

Segun los periódicos del Principado, las lluvias comienzan á ser generales en toda Cataluña.

Consultado el consejo de sanidad del

reino por el gobernador civil de Barcelona sobre si es permitido á los médicos tener tienda de barbería, el consejo ha opinado que sin duda alguna fuera muy conveniente que ningun médico se olvidase de su dignidad y del decoro debido á su profesion hasta el extremo (son sus palabras) humillante de convertirse en barbero; pero que no hay razon bastante poderosa á impedir el ejercicio de ese ni otro oficio alguno ó ramo de industria á los que han obtenido el título de médicos, como no habria fundamento para privar de tan mal gusto ni aun á las clases mas elevadas de la sociedad, si ellas querian rebajarse hasta ese extremo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 4. Nápoles 3. Una parte de la division Sonnaz ha pasado el Garellano. Se han echado muchos puentes sobre el rio, y mañana pasará todo el ejército. Las tropas reales han hecho su movimiento de retirada á Gaeta.

Turin 4, á la una de la tarde. Gran victoria alcanzada por Victor Manuel en el Garellano. Sonnaz persigue al ejército napolitano.

Los sardos ocupan á Mola de Gaeta. En Capua capitularon 11.000 napolitanos.

Nápoles 3. Los piemonteses han alcanzado una completa victoria al lado de allá del Garellano. Las tropas de Francisco II atacadas de frente por el ejército y de flanco por la flota, han sido dispersadas dejando en poder de sus enemigos gran número de prisioneros, tiendas, provisiones y material de guerra. El general Sonnaz ocupa las alturas que dominan á Gaeta.

Dicen de Lima (Perú) con fecha 27 de setiembre, que se habia cometido allí un nuevo y espantoso crimen en la persona de don Pedro Delgado, rico propietario, y perteneciente á una de las familias mas apreciables y simpáticas de aquel pais. Asaltado en la calle y de noche por varios hombres que no parecian pertenecer á la clase infima de la sociedad, le arrojaron ácido nítrico en los ojos, de cuyas resultas ha quedado completamente ciego. Este crimen se ha cometido exactamente con las mismas circunstancias del que sufrió el desgraciado sastre que se habia alabado de poder conocer á los asesinos del presidente, general Castilla.

En la actualidad, dice *El Noticioso* de Nueva-York, hay en los ferro-carri-les de los Estados- Unidos sobre 9,000 locomotoras que por término medio andan 175,000 millas. Calculando á 10 centavos por milla el costo de combustible, resulta que el valor de este as-ciende á 17,500,000. Una sola casa de Filadelfia tiene hoy encargadas 69 locomotoras.—El nuevo carro-dormitorio que hace un año se colocó en el ferro-carril del Gran Tronco, ha hecho un viaje diario entre Montreal y Toronto, sin descomponerse ni sufrir una hora de retardo. Siendo la distancia entre estos dos puntos de 333 millas, y los dias de trabajo en el año 314, resulta que el referido carro ha andado en el tiempo que lleva de servicio 104,562 millas, ó sean 34,854 leguas, ó lo que es lo mismo, ha dado cerca de cinco veces la vuelta al mundo.

Segun una correspondencia de Paris, el 28 por la noche, en el tren directo de las ocho salió para Marsella la reina Cristina acompañada de su esposo y servidumbre. Entre los que fueron á despedirse se hallaba el señor Mon.

A la misma hora, y por el camino de hierro de Orleans salieron dos dias antes, con direccion á Asturias, la condesa de Vista-Alegre, hija menor de la reina Cristina, recién casada; y el hijo mayor del marqués de Campo Sagrado, su marido: el padre de este y el hijo mayor de la reina madre, duque de Tarazona.

Poco despues de la guerra de Crimea se empezó á hacer un censo general de la poblacion en todo el imperio ruso. Este trabajo se ha concluido, y da los resultados siguientes:—El total de la poblacion es de 79.000.000. Las hembras esceden á los varones en 1.750.000. Las clases bajas, siervos, tenderos al pormenor y artesanos, forman un total de 53.500.000; los nobles y las clases altas de comercio, 1.000.000. Los nobles poseen aun 21.000.000 de siervos. La poblacion de Siberia, incluso las tribus nómadas de Kasan, Astrakan y Oromburgo, asciende á 4.000.000.

Capua ha capitulado, saliendo la guarnicion con los honores de la guerra, pero deberá ir Nápoles desarmada.

El general Rocca abrió el 4.º de noviembre el fuego de las baterías, bombardeando la ciudad durante seis horas.

El dia 2 volvió á empezar el fuego con orden de dar el asalto así que se abriera brecha; pero el fuerte izó bandera parlamentaria, y dos oficiales generales fueron al campo piemontés á pedir capitulacion. El general sardo accedió á las condiciones honorosas, y los 5 ó 6,000 hombres de guarnicion salieron con los honores militares. Los piemonteses se quedaron con las armas y municiones.

El *Daily News* publica la nota dirigida por lord Jon Russell, á sir Hubson el 27 de octubre. Dice en resumen esta nota: «El gobierno inglés no ve inconveniente en declarar que los pueblos de la Italia meridional tenían grandes razones para resistir á sus gobiernos y que eso el gabinete inglés no puede censurar al rey de Cerdeña por haber prestado auxilio y asistencia á esos pueblos.

El gobierno inglés no halla razon suficiente para la severa censura manifestada por Austria, Francia, Prusia y Rusia contra el rey de Cerdeña, y prefiere volver la vista hacia el espectáculo que presenta un pueblo ocupado en reconquistar su libertad contando con las simpatías de toda la Europa.

La cuestion de Roma sigue con corta diferencia en el mismo estado. Por fin el general Lamoriciere va á publicar su parte sobre su última campaña. Parece que á ruegos del Padre Santo ha debido modificarlo para que se pudiera darle publicidad. En este documento habia párrafos muy desagradables para la Francia.

Dicese que se trata en Roma de reunir un Concilio, al que asistirían todos los obispos de Europa, para tratar diferentes cuestiones relativas al pontificado. El Concilio se reuniría en Roma.

Escriben desde Nápoles al *Journal des Debats*, con fecha 29 de octubre:

«El general Salzano, que manda hace algunos dias las tropas de Francisco II, fué invitado el dia 24 á tener una entrevista con el general Cialdini. Se convino en que ambos generales se reunirían sin llevar escolta. Salzano dejó la suya en Teano, á pesar de tener noticia de que habia allí cerca algunas compañías de garibaldinos. Llegado al molino, paraje designado para la entrevista, encontró allí al general Cialdini.

Este le esplicó que la causa del rey Francisco II estaba perdida, que el sa-

(42)

que el nombre de un caballero, y la sangre de un gentil-hombre, le dan el derecho de colocarse al nivel de los soberanos mas poderosos, en todo lo que no concierne á la autoridad real, y al poder supremo. Si el mismo Ricardo de Inglaterra ofendiese el honor de un caballero, tan pobre como yo, no podría, segun las leyes de la caballería, rehusarle el combate.

—Querria ver una escena tan estraña en que un tahalí de cuero y un par de espuelas ponen al mas pobre al nivel del mas poderoso.

—Añadid una sangre noble y un alma intrépida, y no os engañarais.

—Y os mezclais con el mismo atrevimiento entre las mujeres de vuestros jefes y de vuestros grandes?

—A Dios no le enoja que el mas pobre caballero de la cristiandad sea libre de consagrar con todo honor su corazon y su espada, el renombre de sus acciones, y la completa abnegacion de su alma, á la princesa mas bella, cuya frente haya llevado una corona.

—No hace todavia un instante que tú me pintabas el amor como el tesoro mas grande del corazon. ¿El tuyo, sin duda, está colocado en lugar muy noble y elevado?

—Estranjero—respondió el cristiano sonriéndose,—nosotros no decimos inconsideradamente dónde colocamos nuestro mas precioso tesoro. Bástete saber, que mi amor está colocado, como tú decias, en lugar noble y elevado. Pero si quieres oír hablar de amor, y de lanzas rotas, ven

(39)

líquidos tesoros en un lugar donde no solo son deliciosos, sino indispensables.

—Es la verdad,—añadió el Emir; porque la maldicion existe todavia sobre este mar Muerto, y ni el hombre ni el bruto beben de sus aguas, ni aun prueban las de la ribera, que la alimenta sin llenarla sino despues de haber salido de este desierto inhospitalario.

Los dos guerreros montaron á caballo y continuaron su viaje á través de la llanura arenosa. El calor del medio dia habia pasado ya, y una brisa ligera hacia mas soportables los horrores del desierto, aunque llevase sobre sus alas un polvo impalpable, al cual el sarraceno hacia poca atencion, pero que el caballero pesadamente armado encontraba tan incómodo, que suspendió su casco de acero al arzon de su silla y se cubrió la cabeza con un ligero bonete de viaje, que entonces se llamaba un mortero por su semejanza con un mortero ordinarío.

Marcharon algun tiempo en silencio, el sarraceno llenando las funciones de guia, lo cual hacia examinando el tiro y situacion de las primeras trazas de una cadena de rocas á las que se aproximaban poco á poco. Esta tarea pareció absorber al principio toda su atencion, y hacia como el piloto que conduce un navío, al través de un brazo de mar, cuya navegacion es difícil; pero apenas habian andado media legua, y asegurado ya del camino, se manifestó dispuesto á entrar en conversacion con una franqueza, que no es muy comun en los de su nacion.

(38)

En el sarraceno esta familiaridad íntima era ese resultado de los hábitos de su juventud; porque bajo las tiendas de las tribus helicosas de Oriente, el guerrero dá á su caballo una importancia, que no cede sino á la que le profesan su mujer y su familia. En cuanto al caballero europeo, las circunstancias y la necesidad, hacian que le fuese su caballo tan querido de como hermano de armas.

Los dos corceles se dejaron, pues, privar tranquilamente de su libertad, y renunciando á su pasto, se pusieron á relinchar junto á sus amos, mientras que estos les revestían de su equipo para ponerse en camino y soportar nuevas fatigas. Cada uno de los guerreros, ejecutando su propia tarea, ó ayudando á su compañero con cortesía á llenar la suya, miraba atentamente y observaba con curiosidad, el modo de colocar objetos que no estaba habituado á usar.

Antes de subir á caballo, el caballero cristiano mojó aun sus labios, y empapó sus manos en el agua de la fuente.—Querria, dijo á su pagano compañero, saber el nombre de este manantial, para conservarle un recuerdo de gratitud, porque jamás agua mas deliciosa ha apagado sed mas ardiente.

—Su nombre en árabe—respondió el sarraceno—es el Diamante del desierto.

—Y bien merece este nombre—dijo el cruzado;—hay mil manantiales en el valle que me vio nacer, pero no fijaré en ninguno de ellos mi recuerdo, como en esta fuente solitaria, que reparte sus

crificio de buenos soldados era una efusion de sangre inútil para un principio que la Europa indiferente no sostenía ya, etc., etc. El general Salzano se obstinó en sostener contrarias razones, y la conferencia concluyó sin resultado.

«Pero cuán grande fué el asombro del general Salzano, cuando á su vuelta á Teano, se halló sin su escolta! Los garibaldinos la habían cercado y hecho prisionera. El ejército del dictador no está atenido á la misma disciplina que el ejército real, y sus jargarretas pueden desautorizarse luego su consecuencia.»

A propósito de la actitud de la escuadra francesa en las aguas de Gaeta, hé aquí lo que leemos en la *Patrie* de París del día 2 y 3.

«Los periódicos italianos hablan inexactamente de lo que acaba de pasar en el litoral napolitano.

«Los piemonteses saben que el bloqueo de Gaeta no será reconocido por ninguna potencia; el gabinete de Turin conoce las instrucciones dadas al vicealmirante Le Barbier de Tioan, instrucciones basadas en un sentimiento de conveniencia y humanidad que todo el mundo apreciará.

«El rey de Nápoles está en Gaeta con la joven Reina, con sus hermanos y hermanas, la mayor parte criaturas pequeñas. Toda esta familia no ha querido y no quiere dejar al rey, y un doble ataque por mar y tierra, espondría á los mayores riesgos á una familia joven completamente estraña á los sucesos actuales.

«A vista de estos hechos, no se ha dado orden de atacar por mar á Gaeta, y ha sido sin fundamento el haber anunciado que el almirante Persano se había presentado con su escuadra delante de dicho puerto.»

Acaba de ocurrir en el pueblo de Vellús, un hecho criminal que nos refiere del modo siguiente. Parece que un labrador de aquel pueblo, instigado á lo que se presume por los celos, asesinó á su mujer y á una hija. Descubierto el delito por el alcalde, el criminal fué conducido por la fuerza de fusileros, y puesto á disposición del Juzgado. Encerrado en un calabozo, el preso pidió al alcaide de almorzar y así que hubo satisfecho su apetito, se quitó cuando estuvo solo un pañuelo que llevaba á la cabeza y las ataduras de las alpargatas, y atándolo todo junto, formó con ello una sogá con la cual se ahorcó en el calabozo.

«Apenas se puede concebir tanta barbarie!»

De una correspondencia dirigida por un soldado de la expedición á China al *Journal de l'Aisne*, tomamos los detalles siguientes:

«Ultimamente estaba de guardia en la Pagoda, y presencié una ejecución de justicia, muy curiosa.

Dos chinos que habían robado madera fueron cogidos por una de nuestras patrullas, y se les envió al puesto. Al día siguiente, advertido el mandarin, dirigióse á la Pagoda en un palanquin llevado por seis hombres.

Habiéndose explicado el suceso por el intérprete, nuestros ladrones fueron presentados ante el magistrado sentado en un magnífico sillón.

A cada palabra que pronunciaba, los culpables daban con la cabeza en el suelo, cuando de repente empezaron á gritar y á gesticular de una manera espantosa.

A una señal entraron dos hombres, cogieron á uno de los pacientes, le dejaron casi desnudo, agarrándole despues uno por el mechón único de pelo que tienen en la cabeza, y otro de los pies arrojándole al suelo, boca abajo, sobre el pavimento de la Pagoda. En esta posición, entraron otros dos hombres y se

arrodillaron uno á la derecha y otro á la izquierda del desgraciado chino, armados de un fuerte látigo.

El mandarin hizo una señal, y el primer verdugo empezó á golpear fuertemente el cuerpo del culpable. A cada golpe la sangre saltaba por todos lados, mientras que el primer verdugo contó sesenta golpes; despues de los cuales se aplicaron el mismo número por el segundo.

El otro culpable recibió la misma corrección.

Despues que fueron vestidos de nuevo, besaron tres veces el suelo y fueron puestos en libertad.

Se asegura que en Varsovia hizo Austria á Prusia y Rusia las siguientes preguntas:

¿Reconocerán Prusia y Rusia los hechos consumados en Italia?

¿Cuál será la actitud de ambas potencias si Cerdeña ataca al Austria, y cuál en el caso de que Cerdeña fuere auxiliada por una gran potencia?

¿Qué haría Prusia si estallara una nueva guerra, y las circunstancias hicieran teatro de ella cualquier territorio de la confederación germánica?

Se asegura que el conde de Rechberg ministro de negocios estrangeros de Austria, ha enviado una nota á todas las potencias, para explicar la entrevista de Varsovia.

Gaceta.

—RUINAS.—Llamamos la atención de quien corresponda al deplorable estado en que se encuentra el edificio cuartel de Caballería de la Trinidad. Sus paredes ennegrecidas y desniveladas; sus tejados medio hundidos y el tenebroso aspecto de sus ventanas y de lo que por ellas se alcanza á ver del interior del edificio le dan todo el aspecto de una de las antiguas cárceles del feudalismo.

—BIEN HECHO.—Nuestro amigo el señor don Rafael Villalva ha salido ayer para Montalvan donde va á asistir gratuitamente y costeado por sí los enfermos coléricos. No es esta la primera prueba que dá el señor Villalva de su generoso desprendimiento y de sus filantrópicas ideas.

—PUERTAS RIDÍCULAS.—Dicen y cuentan que hubo un Corregidor en Córdoba que viendó convertido en figura de barco el pavimento de la calle mayor de San Lorenzo mandó nivelarlo y ponerlo en el estado que hoy tiene. Como es natural quedaron muchas puertas de casas enterradas hasta la mitad de su altura, y con aquel horrible aspecto se conservan hoy demostrando y preguntando la actividad del Corregidor pasado y la pereza de los que le sucedieron.

—ADELANTOS.—Hemos tenido el gusto de ver un omnibus que corresponde á su latino nombre, primero que se ha presentado en Córdoba de sus dimensiones y bella construcción, y que pertenece, á juzgar por lo que lleva escrito, á la fonda Suiza. Vemos con gusto que se vá entrando, aunque despacio, en los adelantos que la industria reclama y deseamos que el omnibus nuevo traiga todos los días á su fonda de la estación del ferrocarril dos veces por lo menos tantos huéspedes como en él tienen cabida.

—VENTAJAS DEL FERRO-CARRIL.—Con el sello de Córdoba de ayer siete tenemos en nuestro poder una carta que lleva el de Jerez tres. Cuatro días ha tardado en llegar á su destino. ¿Por qué?

—OBSERVACIONES.—Despues de la prolongada sequía que llevamos desde que principió el otoño, el tiempo se ha puesto revuelto al comenzar la semana, ha-

biendo contribuido á ello la variedad con que soplaron los vientos, que tan pronto fueron del segundo cuadrante como del cuarto. En el termómetro y en el barómetro se notaron muy pocas variaciones, pues casi fueron las mismas que las observadas en el último setenario: únicamente la atmósfera estuvo anubarrada, con celajes, nubes, nieblas y lluvias.

—ELECCIONES.—Segun nos dicen de Castro del Rio han sido muy disputadas las elecciones municipales, habiendo resultado elegidos los sujetos siguientes en contra de la candidatura que apoyaban los señores Cuellar. Distrito de Jesús: D. Miguel Lovera, D. Dionisio de Castro, D. Joaquin Calderon y D. Pedro Navajas. Distrito de las casas capitulares: D. José del Rio Muela, D. Antonio Toribio y D. José Criado Villatoro. Distrito del Colegio: D. José Barranco Rodriguez, D. José Moreno Carretero y D. Juan Ramon de Córdoba.

—ESTO FALTABA.—Anteanoche vimos en la Rivera á varios chicos de ocho á diez años que *remolcaban* con no poco trabajo á otro niño de la misma edad en el estado mas completo de embriaguez: el jóven adorador de Baco siguió su camino dando tumbos y presentando un triste ejemplo que por desgracia no dejará de tener imitadores. Si nose adoptan medidas enérgicas y eficaces, la futura generación ofrece hacerse notable por sus vicios, de los que dá ya muchas muestras desde su temprana edad.

—MERCADOS.—A pesar de la excelente cosecha última, se mantienen firmes los precios en los mercados, y en muchos puntos con manifiesta tendencia al alza.

—A ELLA.—A la pollita hermosa de quince abriles á quien mis ansias locas ayer la dije, hoy el *Diario* cuéntele que me muero por sus pedazos. Y al ver estos renglones para ella escritos, y al saber que por ella tan solo vivo que sus miradas me digan que en su pecho logré la entrada.

—FALTA HACER EN CÓRDOBA.—Desde 1.º de Enero próximo se vá á establecer en Sevilla una caja de descuentos y préstamos.

—VISITADOR.—Ha sido nombrado visitador de la renta de papel sellado en esta provincia don Felipe de Blancas en lugar de D. Pedro Aguilar Ponce de Leon, que desempeñaba dicho cargo. Muy en breve procederá al ejercicio de su cometido.

—SUBASTA.—El día 12 del actual se subastará en el despacho del señor Gobernador de esta provincia el arriendo del cortijo de Montefrio bajo, término de esta capital, bajo el tipo de 18,000 rs. de renta.

—BUENO ANDA EL MUNDO.—Hace días que desapareció de casa de su marido en Priego, Maria Asuncion Cano fugándose con un amante y llevándose multitud de ropas y efectos. Apesar del tiempo trascurrido aun se ignora su paradero. Se instruye la oportuna sumaria.

—SUMA Y SIGUE.—En el cortijo de Puente de la Cruz, término de Cañete, robaron en uno de estos días tres desconocidos cuatro mulos y dos caballos que conducian los sirvientes de don José María Toro, vecino de aquella villa.

—LOS DIEROS SE ESCONDEN.—Se observa hace ya varios días que en los principales establecimientos de comercio de Córdoba se hacen los pagos y cambio de billetes mitad en oro y mitad en plata menuda, habiendo retirado de la circulación los pesos duros españoles y franceses. La causa de esta novedad se atribuye al interés que tienen varios negociantes ó comisionados en recoger la espesada moneda de 19 y 20 rs., para enviarla al extranjero.

—RECURSOS.—Pusiéronse dos amigos en camino y como ninguno llevase un cuarto, uno de ellos exclamó.—Pero hombre ¿y como nos la vamos á componer sin dinero?—¡Ah! no tengas cuidado, que en llegando á Arganda yo veré á uno que me debe, y como me pague nada nos faltará.—¿Pero y si no te paga?—réplicó el otro.—Le pediré prestado.

—BOTELLA LUMINOSA.—Se toma (dice *La voz de los ayuntamientos*) una botella blanca de cristal fino y de cuello largo, y se echa en ella un pedazo de fósforo de tamaño de un garbanzo ó algo mas, y encima hasta sus dos terceras partes ó su mitad aceite común del mejor, tan caliente cuanto la botella pueda resistir. Se cierra herméticamente y se deja hasta que el fósforo se haya disuelto y se haya incorporado perfectamente. Mejor es que la botella esté media. Cuando se quiera usar, se destapa un poco para que entre aire exterior, y en seguida se tapa. El espacio vacío se ilumina y dá tanta claridad como una linterna. Cuando la luz se va amortiguando se destapa otra vez para que entre nuevo aire. Una botella así preparada puede durar seis meses, aunque se use todos los días. Es necesario tener presente que si está muy fría no luce, y entonces es necesario frotarla con las manos para calentarla, ó ponerla encima de una hornilla que contenga fuego, ó de una plancha caliente de metal.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *S. Severo y compañeros mártires*.—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de San Juan de Letran.

—Octavo día de novena de las benditas Animas en el santuario de Nra. Sra. de la Fuente Santa, á las cuatro y media de la tarde.

—Continúan á las oraciones en la Iglesia parroquial de Santiago, los ejercicios del mes de las Animas para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Octavo día de novena de Animas en la iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Octavo día de la misma novena en la iglesia de Trinitarios calzados, á las cinco de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 3 de noviembre.—5 por 100 consolidado á 48,90, el diferido á 40,90.—Deuda del personal 18,40.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 6 de noviembre de 1860, á igual hora del 7 del mismo.

Trigo.—Fanegas 405 desde 50 á 53 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 68. id. en los molinos á 57. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—MÁLAGA 4.—Trigo de 52 á 72: Cebada de 56 á 57. Habas de 54 á 56. Aceite de 58 á 60.

—GRANADA 3. Alhondiga. Trigo de 56 á 64.—Cebada de 53 á 58.—Habas de 52 á 54. Aceite de 69 á 70.

—JEREZ 5. Trigo de 57 á 63. Cebada de 55 á 57. Habas de 49 á 53.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CÓRDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Teo.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

GRAGEAS DE BELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia Imperial de Medicina de París

Por medio de estas Grageas, se puede administrar el hierro de una manera fácilmente asimilable y de un modo grato. Este medicamento ha sido aprobado por la Academia de Medicina, a consecuencia de numerosas experiencias verificadas por una comisión compuesta de los Srs. Bouillaud y Rouquier. Profesores de clínica interna en la Facultad de medicina de París, como igualmente del Sr. Bailly, médico del Hospital de la Caridad y presidente de la Academia Segur, el dictamen de tan docto cuerpo, las investigaciones únicas permitieron colocar estas Grageas en el primer rango de las preparaciones ferruginosas.

Numerosos trabajos entre los cuales nos ceñiremos a citar los notables experimentos fisiológicos y patológicos de los Señores Profesores Cl. Bernard (del Instituto), Bareswill, L. Lemaire, y 18 años de práctica en todos los países, han confirmado las ventajas que distinguen á las Grageas de Gélis y Conté de los demás ferruginosos. Los facultativos las emplean todos los días.

Contra la clorosis ó opilacion, La leucorrea ó flujo blanco, Y la anemia ó debilidad de temperamento. Estas Grageas se hallan contenidas tan solo en cajas cuadradas revestidas de un rotulo y una cubierta de color, y selladas con una faja de color de rosa igualmente inimitable, con la firma del Señor Labelonye.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de París.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogéne.



Tintura por excelencia de Diequemare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en París y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en París por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucción que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

—ZAPATERIA. La de calle Almonas núm. 33, establece los precios fijos que se indican pagándose de contado, y la obra existente se realiza con la baja de un 15 por 100 á los que antes tenían.

PARA CABALLEROS.

Brodequines de una pieza de charol 62 rs. Id. de Sagré ó Satin con id. 60. Id. de Beerro blanco ó negro 55. Id. de charol de vaca 62. Botillos de charol, cha de cordoban 62. Remontas de charol 42. La doble suela tiene el recargo de 4 rs.

PARA SEÑORAS.

Botitas de sateo ó rusa con goma, charol y tacon 40. Id. sin goma, zapatillo, charol id. 35. Id. sin id. ni charol 25. Id. con id. y tacon sin charol 26. Id. de cordoban con goma y tacon 26. Id. de id. con id. y tapas 24. Botitas de cordoban sin goma ni tacon 19. Zapatos altos de charol 20. Id. bajos de id. 15.

—ARRENDAMIENTO. El de una piconera que puede servir de cuadra, en la calle Valderrama parroquia de S. Pedro. En la de D. Rodrigo núm. 1 antiguo darán razon.

—INTERESANTE. Por indicacion de los muchos parroquianos con que cuenta la fábrica de cera de los sucesores de D. Manuel Alonso Perez, han comisionado para su elaboracion á el entendido maestro D. Francisco Serrano, reuniendo una partida de cera labrada de todos tamaños, se espenderá un real menos que los precios establecidos, sin perjuicio de hacer mas baja á los que necesiten partida de arrobas; se admiten renuevos y se alquilan cirios á un precio convencional, y compran toda la cera vieja y amarilla que se presente. Drogueria alta, calle Arco Real, núm. 30. 6-5

—ESCUULTOR Y DORADOR. D. José Escribano, que acaba de llegar de Sevilla ofrece sus conocimientos y servicios en escultura y dorado. Las personas que necesitan bien alguna obra nueva ó bien componer imágenes, adornos de iglesias y de estrados, muebles, marcos y demás, podrán acudir á la calle Puerta del Osario núm. 35. Los precios serán sumamente arreglados. 4-4

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS bajo la direccion del procurador don José Francisco de Trásobares, calle de San Bartolomé núm. 27.

Esta oficina se hace cargo del despacho de todo negocio digno y decoroso comprendido en cualquiera de las secciones en que tiene dividido sus trabajos, á saber:

Primera seccion, asuntos judiciales.

Segunda id., administrativos.

Tercera id., personales ó particulares.

Queda abierta suscripcion por trim. á tres anticipados, para los que correspondan á la segunda y tercera; cada suscriptor abonará 50 reales por trimestre, y por ellos tienen derecho á que se les despachen cuantos asuntos se les ocurran en esta capital, estando comprendidos en las secciones segunda y tercera.

Si se encomendasen comisiones de cobranza, ó entrega de metálico, la oficina descuenta por sus derechos un medio por ciento á los suscritores, cuando la cantidad no exceda de 10.000 rs., y si excediese un cuartillo; á los no suscritores un uno por ciento en el primer caso, y un medio en el segundo.

Los gastos de correspondencia son de cuenta del suscriptor.

Las sociedades mineras cuyos expedientes no escedan de 25, pagaran cada trimestre por la representacion 100 rs.; las que tengan de 25 á 50 abonarán 160, y aquellas que tengan mayor número 320.

Los ayuntamientos tambien pueden tener una representacion económica, pues por cada 500 vecinos de poblacion pagaran al trimestre como un solo suscriptor.

Las personas, sociedades ó corporaciones que quieran honrarnos con su confianza, pueden desde luego dirigirse á esta ciudad con las señas dadas. 4-4

—CRISTALES PLANOS. En el establecimiento drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 6, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. 10-9

—VENTA. La de una casa calle de Maese-Luis que forma esquina á la de Odreros, núm. 6 antiguo y 19 moderno, de nueva construccion, con agua de pié y local para tienda de comercio en la espesada calle de Odreros. La persona á quien se venga su adquisicion podrá avistarse para tratar de su ajuste con don Domingo Moreno, calle Balanás núm. 9, en esta capital. 6-3

—VOTO PARA REDIMIR LAS BENDITAS ANIMAS DEL PURGATORIO. Se halla de venta en el despacho calle de San Fernando núm. 34, á 2 1/2 rs. la docena y 3 cuartos cada ejemplar. 6-4

—IMPORTANTE. Pasas; fruto igual al del año anterior. Las hay de preferencia, moscateles, techos y racimos. Manteca de Hamburgo la mas exquisita, queso fresco de toda de primera, azúcares y otra porcion de artículos en coloniales.

Recientemente acaba de llegar un surtido completísimo en toda clase de herramientas; fustas, llaves, esponjas y plumeros para coches, bruzas, cadenas, almoozas, bridas, estribos y bocados para caballos.

Con la idea de desalojar el sitio que ocupan, se espenderán á precios ínfimos mas de 1000 baules surtidos de todos tamaños, y un safo de mas de 200 piezas de hules para muebles ó sean gulla-perchas, que se realizan por encargo de una casa estrangera. Drogueria alta calle Arco Real núm. 30. 4-5

—TINTA PARA ESCRIBIR. Se ha recibido una gran partida en botellas negra y de todos colores, en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34.

LIBROS DE TEXTO

para el Instituto y escuela de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Libreria núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café del señor Castillo, se ha abierto un gran salon arreglado como los mejores de la Corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisoñes, pelucas enteras por estilos modernos y elegantes. El ramo de peluqueria será servido por hábiles manechos de Madrid y Sevilla. El público hallara en dicho establecimiento, á más del aso, buen trato y esmero tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del antedicho establecimiento. Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse ó d. seen comprar añadidos ó alguna obra del arte. 4-2

—VENTA. En el despacho

de este periódico calle de S. Fernando número 34 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs., tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro muliere pregnantis á seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una emienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

—VENTA. Debiendo ausentarse de esta ciudad una señora que vive en la calleja de la calle Carneceros número primero moderno, desea enagenar una cama matrimonial de hierro dulce charolada, con armadura y remates dorados y su correspondiente cajon de madera para empaquetarla. 8-7

—COLOCACION. La desea un jóven de 17 años para escribiente ó ayuda de cámara, es natural de Cabra y tiene en esta persona que lo abona. En la redaccion de este periódico, darán razon. 4-2

—ARRENDAMIENTO. Desde el día hasta San Juan de 1861 se arrienda la casa núm. 4º moderno plaza de S. Felipe. La persona á quien acomode podrá pasar á tratar de ajuste á la calle Conde Gondomar número 4, casa de don José Sisternes y Hoces.

—VENTA. En la calle Arenillas núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa.

Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tahona, venteros de fundiciones, m quinas de lanas ó para moler cortezas, curtidos etc., etc. 4-4

—GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE DIBUJO. Al despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena ha llegado un gran surtido de efectos de dibujo como son: carpetas, estuches de todas clases, lápices, lápices de color, de madera, de piedra, compases con piezas y sin ellas, difuminos, goma, tinta de china, reglas, cuadrantillos, papel de marquilla de varias clases y otros artículos. 8-8

—PERDIDA. La de una mantola da sarga desde la calle de Avejar, Crucifijo, del Pozo, Cruz Verde, de Barrio-nuevo y del Sol. Se suplica á la persona que la ha-

ya encontrado la devuelva á su dueño que vive calle del Sol parroquia de Santiago núm. 135, y se le gratificará. 4-2

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 8 calle del Romeral de esta ciudad; y se halla encargado al efecto el procurador don Andrés Lasso de la Vega. 4-2

—VENTA Y ARRENDAMIENTO. Se venden á plazos las fincas siguientes. Un olivar en el alcor de la sierra de este término. Una casa núm. 53 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra núm. 9 calle de S. Eloy á espaldas de la calle de la Puerta Nueva. Otra núm. 4º calle del Lustre en el Campo de la Verdad. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra número 66 en id. Tambien se arrienda otra casa número 46 calle Carneceras. En la casa núm. 37 calle de Almonas se tratará de la venta y del arrendamiento. 6-5

—VENTA. La casa núm. 40 de la calle de la Madera alta se vende á pagar en 9 plazos. El procurador don Andrés Lasso de la Vega, que vive en la de los Moros núm. 13, está autorizado para su enagenacion. 15-9

—VENTA. En la calle del Sol núm. 12º moderno se hace de varias puertas y ventanas usadas. 4-4

—ARRENDAMIENTOS. Desde el día, la casa núm. 8 plazuela de las Cañas, tiene excelente agua de pié, granero y cómodas habitaciones. Otra, calle de Maese-Luis núm. 17, tambien con agua de pié, granero y bodega con 16 tinajas para aceite. Darán razon para su ajuste en la primera de ambas fincas. 4-3

TEATRO.

18.ª funcion de abono.

El drama en 3 actos orijinal de don Teodomiro Ramirez de Arellano, nominado:

El arbol de la esperanza.

Se ejecutará por el cuerpo coreográfico el gran baile

El recreo de los toreros.

Dando fin á la funcion con la comedia en un acto titulada:

Las gracias de Gedeon.

A las 7 1/2. A 3 rs.